



NO 093

Le 9 mai 1990

## M. CLARK PRÉSIDERA LE COMITÉ DU COMMONWEALTH SUR L'AFRIQUE AUSTRALE À ABUJA, NIGÉRIA 16-17 MAI 1990

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a annoncé aujourd'hui qu'il présidera les 16 et 17 mai prochains, à Abuja (Nigéria), une réunion du Comité des ministres des Affaires étrangères du Commonwealth sur l'Afrique australe.

La réunion d'Abuja portera principalement sur la contribution que peut faire le Commonwealth à l'appui d'un règlement pacifique négocié en Afrique du Sud. "Je me réjouis particulièrement de ce que M. Mandela ait accepté de prendre part à cette conférence et de nous faire connaître ses vues sur l'avenir de l'Afrique du Sud," a noté M. Clark. Le secrétaire d'État canadien aux Affaires extérieures a été le premier ministre occidental des Affaires étrangères à rencontrer M. Nelson Mandela après la libération de ce dernier en février. Ce sera donc là leur deuxième rencontre.

Auparavant, M. Clark rencontrera le 11 mai à Dublin le ministre irlandais des Affaires étrangères M. Gerard Collins et, le 13 mai à Athènes, le ministre sud-africain des Affaires étrangères, M. Roelof (Pik) Botha et, le 14 mai, le ministre grec des Affaires étrangères, M. Antonis Samaras.

Lors de sa rencontre avec M. Collins, qui est présentement le président du Conseil des Affaires étrangères de la Communauté européenne, ainsi qu'avec M. Samaras, M. Clark soulignera l'importance que le Canada accorde au maintien des sanctions internationales contre l'Afrique du Sud. "Les sanctions ont joué un rôle crucial pour amener les parties à

.../2

discuter d'un règlement négocié. Celles-ci doivent être maintenues jusqu'à ce qu'il y ait des signes de changement clair et irréversible," a déclaré le Ministre.

A Athènes, M. Clark rencontrera M. Botha, qui est en Europe pour d'autres rencontres, pour discuter de la présente situation en Afrique du Sud et dans la région. Leur dernière rencontre remonte au mois d'août 1987 en Afrique du Sud à la veille de la réunion à Vancouver des Chefs de gouvernement du Commonwealth.

"Il me sera très utile, pour les entretiens que j'aurai à Abuja, de connaître de source directe la position du gouvernement sud-africain," a conclu M. Clark.

Pour de plus amples renseignements, les médias peuvent s'adresser à:

Bureau des relations avec les médias  
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada  
(613) 995-1874